

令和4年第4回定例会会議録要旨

◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀 日高まり子

◆ 欠席委員 なし

◆ 出席職員（事務局） 児玉和弘 佐藤利明 三好秀敏 川崎昌彦 猪股宣広

◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩

◆ 議 案 議案第23号 国富町教育支援委員会委員の委嘱について
議案第24号 国富町立学校給食運営委員会委員の委嘱について
議案第25号 国富町立学校給食給食費会計の監事の選任について
議案第26号 国富町立学校給食専門委員会委員の委嘱について
議案第27号 令和4年度準要保護児童生徒の追加認定について

5 教育長報告要旨（4月1日～4月30日行事結果）

○4月7日（木）小・中学校始業式

○4月11日（月）中学校入学式

○4月12日（火）小学校入学式

委員の皆様にも出席していただきました。八代小学校につきましては、感染拡大の影響で入学式が行われませんでした。代わりに、明日26日に入学を祝う会が行われます。

教育長 社会教育課関係の行事については、コロナの影響で行事の多くが書面決議、あるいは中止となっております。私からの報告は以上です。補足等はありませんか。では入学式等のご感想等をお聞かせください。

教育委員 森永小学校と本庄中学校の入学式に出席させていただきました。例年であれば、森永小は全学年参加ですが、今回は5・6年生だけだったので少し寂しく感じましたが、上級生たちが学校の説明などもしていて、アットホームな雰囲気でした。

本庄中学校の入学式では、校長先生のお話にもすごく頷きながらしっかり聞くことができている、集中して式典に参加していました。そのことがとても印象的で、話が聞けるといふ素晴らしい姿を見せていただきました。制服のことですが、男子の学生服を着用している女子生徒がいました。校長先生に話を聞いたところ、セーラー服を着用した男子生徒もいたとのこと、性自認による選択や機能面での選択など、制服の選択制ということで考えていった方がいいのでは、という話になりました。

教育長 ありがとうございます。

教育委員 木脇中学校に出席させていただきました。体育館が大きいこともあり、在校生・保護者・来賓・学校評議員等の出席があり、通常通りの式でした。入退場のときに吹奏楽の演奏を久しぶりに聞き、生演奏は良いなと思いました。吹奏楽部がない学校も多いですが、やっぱり文化部の受け皿として吹奏楽ができる環境が各学校にあるといいなと思いました。

教育長 ありがとうございます。

教育委員 本庄中学校と本庄小学校に出席させていただきました。本庄中では、ここ2、3年通りというか、コロナ禍でこれが普通になってきたのかなという感じがしました。やはり制服の話になりまして、今後検討していただけたらなと思います。

本庄小の入学式は、コロナの影響で6年生が急遽参加できなくなり、歓迎の挨拶がなくなってちょっと寂しい感じがしましたが、児童の様子は、うろうろすることもなくちゃんと座って、かわいらしい入学式でした。

教育長 ありがとうございます。

教育委員 八代中学校と本庄小学校に出席させていただきました。八代小学校の卒業式に行かせていただいたので、その時の卒業生がそのまま入学してきて、今度はだぼだぼの制服を着ていて、ズボンを上げながら歩いていた子が印象的で、卒業してからの2週間ぐらいの間で中学生の気持ちになったような表情の違いを見せていただきました。

本庄小学校は、非常に落ち着いた1年生だったと思いました。一番うしろに特別な支援が必要な児童が座っていたんですけど、横で先生が視覚支援のカードを持っていらっしゃって、今ここだよ、こうするよ、というのを示されていて、分かっている先生がご指導されたのかなと思いました。

教育長 ありがとうございます。それぞれの学校で特色のある入学式が行われたようです。委員さんからもお話しがあったように、女子生徒が上はセーラー服、下にズボンを穿くという子が増えてきて、それが認められている状況はあったのですが、今年の入学式の中で、生まれ持った性が男性の生徒がセーラー服、逆に生まれ持った性が女性である生徒が学ランを着て入学式に臨み、それがいわゆる性の多様性によるものなのか、好みによるものなのか、何とも言えない部分はありますが、そういった状況が見られる中で、そろそろ制服の見直しを検討するべきではないかという意見がありました。私も同感でありまして、今後制服のあり方を検討する委員会を立ち上げようかと思っております。その際には今後の方向性も含めて委員の皆様にはご説明してまいりたいと思います。何かご意見はありませんか。

それでは、議事に移りたいと思います。

◆議事要旨

議案第23号「国富町教育支援委員会委員の委嘱について」

委員の数は20名で、任期は2年ですが、人事異動等により今回10名の方が変わられます。この委員会は障がいのある児童生徒の特別支援学級についての審議をしていただいております。

【原案のとおり決定】

議案第24号「国富町立学校給食運営委員会委員の委嘱について」

令和4年3月31日をもって任期満了となったために新たに委嘱をするものであります。委員の構成につきましては、各学校の校長先生および各学校のPTA会長または副会長、有識者として民生委員児童委員協議会会長と副町長の計16名であります。会の内容につきましては、給食費会計の予算、決算の認定や、給食費の徴収方法等の審議を行っていただきます。再任が9名、新任が7名となっております。

【原案のとおり決定】

議案第25号「国富町立学校給食給食費会計の監事の選任について」

令和4年3月31日をもって任期満了となったために新たに選任するものであります。選任につきましては、校長先生から代表1名、もう1名はPTAからの代表で、輪番制で町のPTA担当校となっており、計2名であります。

【原案のとおり決定】

議案第26号「国富町立学校給食専門委員会委員の委嘱について」

令和4年3月31日をもって任期満了となったため新たに委嘱をするものです。委員の構成につきましては、本庄中学校所属で調理場勤務の栄養教諭と学校栄養職員の2名、及び各学校から推薦していただいた給食主任の先生7名の計9名となっております。会の内容につきましては、児童生徒の給食指導、献立の作成、給食に対しての意見の聞き取りや課題について協議・検討をしていただいております。再任5名、新任4名となっております。

【原案のとおり決定】

議案第27号「令和4年度準要保護児童生徒の追加認定について」

就学困難な児童及び生徒に係る就学奨励についての国の援助に関する法律に基づき、準要保護児童生徒を認定するものです。

(資料に基づき説明)

【審議結果のとおり決定】

教育長 ありがとうございました。委員さん方、ご質問等ありましたらお願いします。
それでは続きまして「その他(1)行事予定について」教育総務課からご説明をお願いします。

◆その他

◇行事予定について 各課行事予定表に基づき説明

教育長 ご質問等ありましたらお願いします。その他何かありませんか。

教育委員 ニュース等で気になったのですが、柔道の小学生の全国大会を取りやめるということがあったようですが、スポーツ少年団の指導者の資質問題とか子どもへの負荷、声援する保護者の過度な関り方など、いろんな課題があって、柔道協会からそんな話が出たとのことで、他のスポーツ少年団に波及する話なのかなというふうに思いました。その辺りの話題は上がっているのでしょうか。

社会教育課長 今回の柔道の全国大会の中止に伴う動きというのは特にありません。私たちが推進しているスポーツ少年団活動は、過度な活動や指導については十分抑制をしながら楽しくスポーツを続けるという事が本旨でございます。ですから、大会運営、大会の参加についても、許容される範囲で活動してほしいということで進めております。一方、このコロナ禍の中で、ずっと活動自粛をお願いしてまいりました。これが長期間にわたるものですから、できるかぎり施設を開放し、活動の時間を設けるとか、そういったかたちで推進をする動きは取っているところです。今後、全国的な組織の方から大会の自粛や規模の縮小などの話が出てくる可能性は想定しております。

教育長 よろしいですか。その他にご質問等ございませんか。

教育委員 原材料価格の高騰で給食費のやりくりが厳しくなってきたということが報道されていますが、国富町では大丈夫なのでしょう。

共同調理場所長 宮日新聞に、宮崎市の給食が物価の上昇に伴って値上げをしないといけないという記事が出ていました。本町では平成12年から給食費は値上げをしておらず、小学生が3,700円、中学生が4,200円です。値上げについては、他の自治体の様子も見ながらになりますが、今年度については何とか現状のままでいきたいと考えております。来年度以降については、当初予算案の作成時期に協議しながら決めていきたいと思っております。

教育長 よろしいでしょうか。他に何かありませんか。
それではこれで定例教育委員会を終わります。

(閉会午後3時55分)